



3^e édition des Journées d'étude sur l'arbitrage en Afrique (*Journées CPAM 2017*)

ETUDE DE QUELQUES ASPECTS STRATEGIQUES DE L'ARBITRAGE

Leçons pour commencer à sortir de l'ignorance et savoir éviter les pièges invisibles du procès arbitral

Douala, 1^{er} Décembre 2017
Hôtel PRINCE DES GALLES

Avec l'assistance technique du



<p>CONTEXTE ET JUSTIFICATION DES THEMATIQUES DES JOURNEES CPAM 2017</p>	<p>Les Journées de l'arbitrage et de la médiation, autrement appelées Journées CPAM, édition 2017, porteront sur l'un des aspects les moins traités dans les formations à l'arbitrage : la maîtrise des aspects tactiques du procès arbitral. En effet, l'on a trop souvent pensé qu'en raison de ses qualités tant vantées (et qui sont réelles), l'arbitrage est une procédure « tranquille », où il suffit d'être dans son bon droit pour obtenir une sentence favorable. Or, tout en gardant sauve cette image qui ne manque pas de vérité, l'on ne saurait perdre de vue que l'arbitrage est, avant tout, une procédure. Dès lors, les questions de tactique et de stratégie ne peuvent pas être ignorées car à dire la vérité, elles impactent significativement sur l'issue de la procédure arbitrale et l'efficacité escomptée de cette forme de justice.</p> <p>Les Journées CPAM 2017 seront donc l'occasion de passer en revue une première série de <u>leçons de tactique procédurale</u> de l'arbitrage, afin de savoir tirer le plus grand profit de cette justice faite pour les justes qui savent par ailleurs être malins.</p> <p>Au bout de ces Journées, les Juristes d'entreprises impliquées dans la rédaction des contrats et/ou la gestion des contentieux, autant que les Professionnels du droit et de la finance qui accompagnent les entreprises et l'État dans la gestion des contentieux contractuels sauront désormais prendre les décisions les plus opportunes, choisir les procédures les plus pertinentes et accomplir les diligences les plus indiquées pour tenter de maximiser leurs chances de victoire et, en tous les cas, optimiser les coûts, les délais et le stress lié à la conduite d'une procédure contentieuse.</p>
<p><u>CONTENU DES JOURNEES</u></p>	<p>L'expérience des procédures arbitrales nous a fondés à identifier, au fil du temps, un certain nombre de « points délicats » dans le management des procédures d'arbitrage, qui seront autant de leçons à maîtriser par toute partie ou conseil à l'arbitrage.</p> <p>Les Journées CPAM 2017 seront donc l'occasion d'ouvrir cette série de <u>Leçons</u> avec deux aspects essentiels que sont :</p> <ol style="list-style-type: none"> I. <i>Les techniques d'optimisation des conventions d'arbitrage tant au moment de leur rédaction qu'au stade de la mise en œuvre de l'arbitrage et de la gestion des suites de la procédure (exécution, recours contre la sentence).</i> II. <i>Les techniques d'optimisation des coûts de l'arbitrage, ou comment faire baisser le coût de l'arbitrage sans en affecter les qualités.</i>
<p><u>PROGRAMME DES TRAVAUX</u></p>	<p><u>Matinée 1^{er} décembre</u> : Communication de l'Expert-Formateur sur Les principales techniques d'optimisation des conventions d'arbitrage et des coûts de l'arbitrage – Echanges avec les Participants</p> <p style="text-align: center;">Ψ Cocktail déjeunatoire</p> <p><u>Après-midi du 1^{er} décembre</u> : Traitement d'un Cas pratique permettant aux participants de savoir mettre en pratique les techniques de management du procès arbitral étudiés dans la matinée.</p>

PJ : Un Bulletin d'inscription à remplir et à retourner au CADEV.